

Un concours de slam pour lutter contre le gaspillage alimentaire

Il fallait y penser. Pour sensibiliser les élèves à l'environnement et lutter contre le gaspillage alimentaire, le Département de l'Aube a eu l'idée de lancer un concours destiné aux élèves de 4^e des vingt-cinq collèges aubois.

« En janvier dernier, nous avons édité une charte de restauration scolaire pour améliorer les pratiques au sein des restaurants scolaires », rappelle Sibylle Bertail, conseillère départementale. « Il existe déjà un comportement anti-gaspi dans les collèges mais nous souhaitons aller plus loin en nous dotant d'outils pour réduire le nombre de déchets. » Non seulement, « nous allons travailler de plus en plus avec les producteurs locaux, mais nous réfléchissons à financer des composts. »

Ce projet s'inscrit pleinement dans la dynamique enclenchée. « Notre attention se porte plus particulièrement sur les déchets alimentaires, dont une grosse partie est constituée



Les collèves intéressés par le concours ont jusqu'au 30 avril 2020 pour participer.

de produits non déballés », souligne Danièle Boeglin, présidente du Sdeda, partie prenante dans l'organisation de ce concours. « On a décidé de travailler ensemble sur cette question mais il fallait trouver quelque chose, qui attire les élèves. Il nous a semblé que le slam pouvait être un bon vecteur pour les intéresser et les motiver. » Leur mission ? Écrire un slam sur la lutte contre le gaspillage alimentaire et réaliser une vidéo pour le mettre en valeur.

« FAIRE BOUGER LES CHOSES »

Si les collèves n'ont pas encore tous validé leurs inscriptions, au collège Pithou à Troyes, on est déjà bien engagé dans cette voie. « Vous avez un rôle d'éducateur auprès de vos enseignants et de vos familles », glisse Sibylle Bertail aux éco-délégués présents. « Si on a décidé de participer à ce concours, c'est pour faire bouger les choses et montrer comment faire pour ne pas gaspiller. C'est bien de

faire quelque chose pour mobiliser les gens », expliquent Lili et Nassia, 13 ans en 4^e et éco-délégués.

Sous la houlette de leurs enseignants, les classes de 4^e ont commencé à passer aux choses sérieuses, avec leurs profs mais aussi avec le Sdeda et l'association La Déclam, qui animeront des ateliers (pris en charge par le Département) pour les accompagner.

« Le slam va permettre à tous les jeunes de s'exprimer. C'est un moyen d'expression dont tout le monde va s'emparer », précise Pascal Delamarre de La Déclam. « On est là pour vous apporter l'aspect technique. Après, c'est à vous de vous exprimer, de créer. Il faut agir car si tu végètes, t'as rien. » ■ AURORE CHABAUD

Concours de slam « anti-gaspi » pour les classes de 4^e des collèges publics du département, ouvert jusqu'au 30 avril 2020. Les lauréats seront récompensés par une journée à la Cité des sciences et de l'industrie à Paris et par des bons d'achat.